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El PSOE cuenta con el apoyo de IU y la abstención del PA para sacar adelante el 
presupuesto municipal de 2011

El Partido Popular vota en contra ya que según su portavoz, María Luisa Ceballos, "no es el 
presupuesto que Priego necesita"
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Un presupuesto “realista, adecuado a los tiempos que 
vivimos, con ajustes para no llegar al despilfarro y que 
apuesta por las políticas sociales sin olvidar el 
desarrollo económico y el empleo”.

Así fueron definidos ayer por el presidente del Área de 
Hacienda del Consistorio prieguense, Antonio 
Caballero, los presupuestos municipales para el 
presente año 2011, en el transcurso de la sesión 
ordinaria del Pleno de la Corporación en la que este 
expediente centraba el orden del día y en la que el 
PSOE volvió a contar con el apoyo de IU para sacar las 
cuentas municipales adelante, votando en contra PP y la 

concejal no adscrita, mientras que el PA se abstuvo.
Durante su exposición, Caballero hizo mención a las novedades que presentaban los presupuestos, en 
relación a la nueva estructura, “que los han hecho más comprensibles”, apuntó, destacando en un análisis 
comparativo con respecto a las cuentas de 2010 el descenso del 4,41% que se ha producido en los ingresos, 
que se sitúan en 21.048.915,12 euros, destacando en este sentido los 2,4 millones procedentes del canon de 
la empresa mixta de aguas, o el incremento de las previsiones por transferencias corrientes y las procedentes 
de las plusvalías derivadas de la existencia de expedientes atrasados de anteriores ejercicios, cuya 
tramitación se agilizará gracias a la implantación de la Administración Electrónica, lo que según Caballero, 
“permitirá aumentar el volumen de liquidaciones practicadas”.
En relación al capítulo de gastos, que se eleva a 21.048.915,12 euros, los derivados del personal suponen 
casi el 40% del presupuesto, a los que hay que unir la cantidad prevista para inversiones reales, que 
experimenta un incremento del 32,50% siendo financiadas íntegramente con recursos propios, en las que 
como indicó Caballero, se han incluido propuestas de IU y PA. En relación a éstas, por su cuantía, cabe 
reseñar la intervención en el Recreo de Castilla, la aportación a las Obras Profea, la finalización de las obras 
y equipamientos de la Piscina Cubierta y la pista de tenis anexa, las obras del Mercado de Abastos, la 
construcción de un Centro de Servicios Sociales, el asfaltado y reformas integrales en varias calles de Priego 
y aldeas, las mejoras en caminos rurales, la urbanización de la UE-34, la dotación de suelo industrial, la 
creación de una vía ferrata en Las Angosturas o la dotación de infraestructuras técnicas para la radio 
municipal.
Tras la exposición de las líneas generales del presupuesto por parte de Antonio Caballero se habría el turno 
de intervenciones, tomando la palabra la concejal no adscrita, Mercedes Muñoz, que lamentó el 
“menosprecio” que el PSOE había hecho hacia sus propuestas, argumentando su voto en contra en el 
“optimismo” de los ingresos, “basados en impuestos indirectos”, criticando que la partida de Bienestar 



Social había experimentado una subida muy pequeña, “frente a otras subidas de compromiso y sin un criterio 
de prioridad”, no contemplándose por el contrario ni un solo euro para el Vial del Castillo.
Por su parte, Juana Cobo, mostró la satisfacción de IU, “ya que se han incluido nuestras propuestas”, lo que 
ha servido de argumento, como apostilló Cobo, “para apoyar el presupuesto”, enumerando a continuación la 
“amplia” aportación de su formación en lo que serán las inversiones del presente ejercicio, destacando en 
este sentido la intervención en las calles Lozano Sidro y San Marcos, la creación de una vía ferrata en Las 
Angosturas, el plan integral para La Villa, la continuación del mercado medieval, las obras en el recreo de 
Castilla o la dotación para la radio municipal.
Apoyo de IU que junto a la abstención del PA posibilitó que el PSOE sacara adelante unas cuentas 
municipales, que el PP rechazó en su totalidad, “ya que no es el presupuesto que Priego necesita, ni el que 
nosotros queremos”, como puso de manifiesto durante su intervención la portavoz popular, María Luisa 
Ceballos, que calificó las cuentas municipales como un “maquillaje financiero”, apuntando que el ahorro “es 
ficticio”, planteando unos ingresos “inflados, pensando primero en lo que queremos gastar para luego buscar 
el dinero, cuando se debería hacer al contrario”. Igualmente Ceballos negó tanto el carácter social de los 
presupuestos como que éstos fomentaran la inversión, mostrando su preocupación por lo que ocurrirá en un 
futuro con los cerca de 6 millones que se arrastran de déficit en la tesorería, que para Ceballos, “podrían 
hipotecar a la futura Corporación”.

Por vez primera en esta legislatura el Equipo de Gobierno aceptaba alguna de las propuestas planteadas al 
borrador de presupuestos por el Partido Andalucista, entre ellas la creación de una partida para suelo 
industrial, lo que fue destacado por Juan Carlos Pérez Cabello, que igualmente hizo mención a la 
“preocupación” de su grupo por los ingresos, “muy optimistas”, lo que podría llevar a que para 2012, como 
señaló el portavoz andalucista, “tengamos que recortar gastos y subir impuestos”, no compartiendo algunas 
de las inversiones planteadas como las obras del mercado de abastos. Aún así, el PA, “después de haber 
estudiado nuestra postura desde la responsabilidad”, como puntualizó Pérez Cabello, se abstuvo en la 
votación, dando un margen de confianza al Equipo de Gobierno y al PSOE, cuyo portavoz, Javier Tarrías, 
mostró sus sorpresa por la postura del PP, indicando que los populares no habían presentado ninguna 
propuesta al borrador de presupuestos, “porque no tienen nada que presentar”.
El turno de intervenciones sobre este expediente lo cerraba la Alcaldesa prieguense, Encarnación Ortiz, que 
se cebó en la “pobreza de argumentos del PP”, cuya portavoz, según Ortiz, “siempre está hablando del 
futuro”. Igualmente, la Alcaldesa recalcó que es la primera vez que las inversiones se financiarán 
íntegramente con recursos propios, recordando que el Equipo de Gobierno, “ha gestionado la situación, 
primero no castigando el bolsillo del ciudadano y segundo dinamizando los fondos que nos han llegado”.
Junto a expediente de presupuestos, el Orden del Día de la sesión celebrada ayer viernes se completaba con 
la propuesta de revocación  de la licencia de apertura del salón velador y pompas fúnebres de la empresa 
ubicada en la calle Amargura, lo que significará el cierre de la misma, revocación aprobada por todos los 
grupos, conforme al informe presentado por la Secretaría. 
Igualmente fue aprobada por mayoría la concesión de varios honores y distinciones, entre ellos el de Hijo 
Adoptivo de Priego a Mario Iceta Gabicogogeascoa, el de Hija Predilecta Luisa Zurita Ruiz y, a título 
póstumo, a Dolores Fernández Lozano, acordándose igualmente la concesión de la Medalla de Plata de la 
ciudad a la Banda de Cornetas y Tambores de la Hermandad del Nazareno, Los Turutas, la Agrupación de 
Voluntarios de Protección Civil y Cáritas Interparroquial .
La sesión se completaba con la aprobación de convenio que el Consistorio suscribirá con la empresa Magtel 
Comunicaciones para la ocupación del domino público con la instalación de redes de telecomunicaciones de 
fibra óptica, la solicitud de una Escuela Taller y un Taller de Empleo para 35 y 26 alumnos respectivamente, 
centrados en la atención turística y la restauración, así como el turno de ruegos y preguntas, en el que, entre 
otros, se solicitó información al Equipo de Gobierno sobre el personal de la empresa mixta del agua y el 
grado de satisfacción de la ciudadanía desde su puesta en marcha, la construcción de unos aseos públicos en 
el centro urbano de Priego, la situación de la futura ITV, la fecha de la apertura de al circunvalación de El 
Cañuelo, las ofertas de gestión para la Plaza de Toros de Priego y la fecha de su reapertura, la situación de la 
Ciudad de los Niños, el aparcamiento ubicado en los bajos del IES Carmen Pantión y la situación en la que 



se encuentra la empresa del Cementerio Municipal.


